

► AÑOS SIGNIFICATIVOS:

[1964](#) [1965](#) [1967](#) [1968](#) [1969](#) [1970](#) [1971](#) [1972](#) [1973](#) [1974](#) [1975](#) [1976](#)
[1977](#) [1978](#) [1979](#) [1980](#)

AÑO 1964

José Fernando Sardiña Pacheco inició contactos con la junta de gobierno del Colegio de Sevilla, para ver la forma de establecer en Badajoz una delegación del mismo. Vista la necesidad de la instalación de esta dependencia se desplazan a Mérida el día 31-Mayo-1964, los miembros de la Junta de Gobierno del Colegio matriz que se indican a continuación:

Presidente	D. Pedro Castro Artigas
Vicepresidente primero	D. Bernardo Guerreo Madroñal
Secretario	D. Alfonso López Berned
Tesorero	D. Eduardo Távora

Por la provincia de Badajoz asistieron los siguientes compañeros:

D. Patricio Acero Sánchez
D. José Fernando Sardiña Pacheco
D. Bartolomé Amigo
D. José de Aguirre Martínez
D. Leopoldo Gómez Duarte
D. Vicente Folgado Garrido
D. José María Chacón
D. José Díaz Pacheco
D. Roberto Segura Gil
D. Mariano Cabrero Sánchez
D. Andrés de la Portilla
D. Antonio Canet Hernández
D. Manuel Colino Estevez
D. Pedro Díaz Pacheco
D. Antonio Esteban

De ella salió la constitución de la Delegación de Badajoz y la Subdelegación de Mérida, y la primera Junta de Gobierno de las mismas que fue la siguiente:

Delegado Presidente	D. José de Aguirre Martínez
Delegado Adjunto y Subdelegado en Mérida	D. Patricio Acero Sánchez
Secretario	D. Manuel Colino Estevez
Tesorero	D. Antonio Canet Hernández
Vocal 1º y Secretario en Mérida	D. Roberto Segura Gil
Vocal 2º y Tesorero en Mérida	D. Leopoldo Gómez Duarte

Todo esto fue corroborado el 14-Junio-1964 y ratificado en la Junta General de esta Delegación el 6-Diciembre-1964.

AÑO 1965

Se produce la primera renovación de los cargos de la Junta de Gobierno, motivada por el traslado de Antonio Canet y la renuncia de Roberto Segura. Para cubrir el puesto de Tesorero se designa a Rafael Núñez Rivas y como Secretario y Tesorero en Mérida se designa al compañero Gómez Duarte.

En esta época se cobraba el 2% de derechos de visado y una cuota mensual de 75 pesetas.

AÑO 1967

El produce el cambio de denominación de nuestros colegios pasando a denominarse "Colegios Oficiales de Peritos e Ingenieros Técnicos Industriales" por desaparecer la carrera de Perito Industrial y crear la de nueva denominación.

Se celebra de forma oficial la festividad de San José, nuestro patrón.

El día 6-Febrero-1967 tomó posesión la Junta de Gobierno, renovada de forma reglamentaria, formada por:

Delegado	D. José de Aguirre Martínez
Delegado Adjunto	D. Patricio Acero Sánchez
Secretario	D. Manuel Colino Estevez

Tesorero	D. Rafael Nuñez Rivas
Vicetesorero	D. Leopoldo Gómez Duarte
Vocal 1º	D. Tomás Pérez Bueno
Vocal 2º	D. Francisco Lérica Ortega

Por esta Junta se inician ya las asistencias a los Consejos Generales, tomando contacto con problemas como el conseguir aumento de atribuciones a 250 H.P.y 45.000 V. lo que fue realidad este año.

AÑO 1968

Se celebran las tres primeras conferencias organizadas por la Delegación:

- **Criterios para elección de tipo, en Cable de Aislamiento Seco, impartida por Pirelli, S.A.**
- **Luminotecnia y sus aplicaciones prácticas, por Philips Ibérica, S.A.**
- **Situaciones de peligro y técnicas de conducción, impartida en colaboración con la Jefatura de Tráfico de esta provincia.**

Se produce una renovación estatutaria de la Junta de Gobierno, que quedó constituida de la siguiente manera:

Delegado	D. José de Aguirre Martínez
Delegado Adjunto	D. José Fernando Sandiña Pacheco
Secretario	D. Manuel Colino Estevez
Tesorero	D. Vicente Folgado Garrido
Vicesecretario	D. Leopoldo Gómez Duarte
Vocal 1º	D. Mariano Cabrero Sánchez
Vocal 2º	D. Tomás Pérez Bueno

Dicha Junta se marca como primer objetivo la compra del local social para nuestra Delegación.

AÑO 1969

Continúa la organización de cursillos y conferencias como Causas de Averías en cables eléctricos desarrollada por Pirelli S. A., así como el envío de circulares para tener a nuestros colegiados debidamente informados.

AÑO 1970

El hecho más importante acaecido fue la adquisición del local social, donde hoy se instalan nuestras dependencias. También en este año se intensifican las gestiones y colaboración con la Asociación "Amigos de la Universidad" para conseguir la instalación de la misma en nuestra capital. La Junta de Gobierno continúa constituida de la misma forma que desde 1968.

AÑO 1971

La Junta de Gobierno hace numerosas gestiones con los Ayuntamientos con el fin de conseguir la exigencia del Visado del Colegio en los Trabajos Profesionales redactados por nuestros profesionales.

Se trabaja intensamente en la puesta en marcha de la nueva sede social, que se consigue a finales de año, con la colaboración del Colegio de Sevilla.

AÑO 1972

En el Consejo Superior celebrado en Palma de Mallorca la Junta de Gobierno de esta Delegación defendió la Ponencia "Difusión y Propaganda de las atribuciones de los Peritos e Ingenieros Técnicos Industriales" acogida y sancionada positivamente.

A finales de este año toma posesión la nueva Junta de Gobierno, que quedó constituida de la siguiente forma:

Presidente Delegado	D. José de Aguirre Martínez
Vicepresidente	D. Leopoldo Gómez Duarte
Secretario	D. Manuel Colino Estevez
Tesorero	D. Fernando José Gómez Heras
Vocal 1º	D. Tomás Pérez Bueno
Vocal 2º	D. Juan Hernández Ramírez
Vocal 3º	D. Juan Pablo García Alba

Como nota triste de esta año indicamos el fallecimiento del compañero Bernardo Pozuelo, que fue de los primeros en colegiarse en esta provincia.

AÑO 1973

Se supera la barrera de los 100 colegiados, entre los que figuraba la primera mujer colegiada. Se impulsa la incorporación de libros a nuestra biblioteca. También se termina el amueblado de la sede social, con lo cual se puede ofrecer unos servicios mínimos a los colegiados así como la implantación de horario de mañana.

AÑO 1974

Se celebra la Junta General Ordinaria en Mérida, como consecuencia de cumplir los 10 primeros años de vida. Uno de los acuerdos de la Junta General fue asociarse a los "Amigos de la Universidad" con el pago de una cuota correspondiente y poner a disposición de la misma una cantidad importante para la consecución del Colegio Mayor Universitario.

Se crea dentro de la Universidad de Extremadura la Escuela de Ingenieros Técnicos Industriales por la que tanto trabajó nuestra Delegación.

AÑO 1975

La recién creada Escuela de Ingenieros Técnicos Industriales inicia sus actividades, con 200 alumnos.

Se renueva la Junta de Gobierno, se incorpora un vicesecretario, un contador y otro vocal, tras las correspondientes elecciones quedó constituida de la siguiente forma:

Presidente- Delegado	D. José Aguirre Martínez
Vicepresidente	D. Leopoldo Gómez Duarte
Secretario	D. Manuel Colina Estevez
Vicesecretario	D. Pedro Hernández Nieto
Tesorero	D. Fernando José Gómez Heras
Contador	D. Manuel León Cuenca
Vocal 1º	D. Juan Hernández Ramírez
Vocal 2º	D. Juan Pablo García Alba
Vocal 3º	D. Miguel Luengo Fernández
Vocal 4º	D. Celso Gallego Gutiérrez

Se adquieren los primeros aparatos técnicos que se ponen al servicio de los colegiados.

AÑO 1976

Se colabora intensamente con ITI, se organizan visitas de alumnos a la factoría DITER de Zafra, IQUEM de Sevilla y la CENTRAL ELÉCTRICA de García Sola. Se adquiere material para la misma por importe de 50.000

Los compañeros León Cuenca y Gallego Barrena imparten charlas coloquio sobre orientación profesional y actividades de nuestros técnicos.

AÑO 1977

Se siguen organizando conferencias, pero este año se amplía a los alumnos de la Escuela de ITI.

También se imparten conferencias por nuestros colegiados conferencias a las amas de casa desarrolladas por los Sr. Rojas Torres y González Lazaga, sobre "Utilización de la Energía Eléctrica en el Hogar".

En la Junta General Ordinaria del 25-Noviembre se acuerda a propuesta del compañero Rojas Torres, celebrar el día 16 de Diciembre celebrar una Junta General Extraordinaria para tratar de nuestra segregación del Colegio Matriz, posibilidad que fue apuntada por el compañero Salguero Méndez.

Celebrada la Junta General Extraordinaria el 16-Diciembre se acordó nombrar una Comisión que confeccionará un informe sobre la posibilidad de convertirnos en Colegio Autónomo compuesta por:

D. Pedro Rubio Lozano
D. Manuel Rojas Torres
D. Francisco González Lazaga
D. José Díaz Pacheco
D. Juan Antonio García Bote

AÑO 1978

La primera promoción de Ingenieros Técnicos Industriales sale de la Escuela de Badajoz y se celebra el acto de imposición de insignias el día 10-Junio, siendo Dama de Honor la esposa de nuestro presidente Dña. Carmen Castellanos de Aguirre.

La Comisión nombrada para confeccionar el informe sobre la escisión de la Delegación trabaja sin descanso, viajes, hojas de trabajo, consultas dan a luz el informe.

Una nueva Junta de Gobierno toma posesión este año:

Presidente- Delegado	D. José Aguirre Martínez
Vicepresidente	D. Fernando José Gómez Heras
Secretario	D. Manuel Colina Estevez
Vicesecretario	D. Pedro Hernández Nieto
Tesorero	D. Juan Luis Suarez Romero
Contador	D. Manuel León Cuenca
Vocal 1º	D. Miguel Luengo Fernández
Vocal 2º	D. Celso Gallego Gutiérrez
Vocal 3º	D. Juan Antonio García Bote
Vocal 4º	D. Julián Gallego Cidoncha

Este año fallece D. José Aguirre Martínez el día 26 de Diciembre. Le fue concedido a título póstumo la distinción de "Socio de Mérito" de nuestra Asociación Nacional.

AÑO 1979

El día 24-Febrero toma posesión una nueva Junta constituida por:

Presidente- Delegado	D. Fernando José Gómez Heras
Vicepresidente	D. Miguel Luengo Fernández
Secretario	D. Manuel Colina Estevez
Vicesecretario	D. Pedro Hernández Nieto
Tesorero	D. Juan Luis Suarez Romero
Contador	D. Manuel León Cuenca
Vocal 1º	D. Emilio Gutiérrez Ortiz
Vocal 2º	D. Celso Gallego Gutiérrez
Vocal 3º	D. Juan Antonio García Bote
Vocal 4º	D. Julián Gallego Cidoncha

El mismo día se celebra la Junta General Extraordinaria, para conocer la opinión de nuestros colegiados con respecto a nuestra conversión en Colegio Autónomo y por tanto solicitar la segregación del Colegio Matriz. Por aplastante mayoría se acordó solicitar la segregación, con lo que comenzaron las gestiones encaminadas a conseguir nuestra independencia.

AÑO 1980

Ultimo año de nuestras actividades como Delegación del Colegio Oficial de Peritos e Ingenieros Técnicos Industriales de Sevilla. Durante el mismo se continua con los trámites para la segregación, a continuación indicaremos las fechas de los acontecimientos más importantes para llevar a buen fin nuestra independencia.

19/4/80	Se celebra en Sevilla Junta General Extraordinaria, acordándose dar curso a la petición de nuestra Delegación para su conversión en Colegio.
27/6/80	Por el Consejo General se toma el siguiente acuerdo "Se aprueba de conformidad la segregación de la Delegación de Badajoz, para su constitución en Colegio, con efectos económicos de 1º de Enero de 1981"
14/11/80	El Consejo de Ministros aprueba la creación del Colegio Oficial de Peritos e Ingenieros Técnicos Industriales de Badajoz.
30/12/80	El Boletín Oficial del Estado publica el Real Decreto núm. 2807/80 por el que se aprueba la segregación de la Delegación de Badajoz, respecto del Colegio Oficial de Peritos e Ingenieros Técnicos Industriales de Sevilla, a efectos de constituirse en Colegio Autónomo.

El día 27/11/80 se celebró en Badajoz, con asistencia de los Srs. Campos Lora y Romero la Ruda (Decano y Secretario respectivamente del Colegio Matriz), Junta de Gobierno en que se aceptaba la dimisión a los miembros que componían la Junta de la Delegación que se presentaban como candidatos para la futura Junta de Gobierno del Colegio creado.

A dichos compañeros se les agradeció los servicios que habían prestado a la Delegación, para llenar el vacío existente entre ese día y el de la toma de posesión de la Junta que saldrá elegida en las elecciones que se convocan al efecto, se nombró una Junta Gestora formada por los siguientes compañeros.

Presidente	D. Patricio Acero Sánchez
Secretario	D. Antonio Segura Piñero
Tesorero	D. Vicente Folgado Garrido
Vocal 1º	D. Antonio Sánchez y Sánchez-Villares
Vocal 2º	D. Leopoldo Gómez Duarte
Vocal 3º	D. Antonio J. Izquierdo Fortuna

El 2/12/80 se celebró la votación cuya mesa electoral estuvo presidida por D. Armando Rozados Mazquiarán, Decano de Sevilla y actuaron de Secretarios los compañeros Romero la Ruda (de Sevilla), y Segura (de Badajoz).

De esta votación salió la Junta de Gobierno del Colegio Oficial de Peritos e Ingenieros Técnicos Industriales de Badajoz formada por:

Decano	D. Fernando José Gómez Heras
Vicedecano	D. Miguel Luengo Fernández
Secretario	D. Manuel Colino Estevez
Vicesecretario 1º	D. Manuel León Cuenca
Vicesecretario 2º	D. Pedro Hernández Nieto
Tesorero	D. Juan Luis Suarez Romero
Interventor	D. Julián Gallego Cidoncha
Vocal 1º	D. Emilio Gutiérrez Ortiz
Vocal 2º	D. Celso Gallego Gutiérrez
Vocal 3º	D. Juan Antonio García Bote
Vocal 4º	D. Manuel Rojas Torres

El Colegio de Sevilla, hizo entrega de una placa como recuerdo de nuestra participación como Delegación del Colegio Matriz, la cual figura en lugar de honor en la Sede de nuestro Colegio.